



SCHOENSTATT, CARISMA DE DIOS

II - TEMA 4

Objetivo:

Entender a Schoenstatt como un carisma dentro de la Iglesia, con una respuesta concreta a los desafíos de nuestro tiempo



I. Para preparar el encuentro

Tema: Schoenstatt, carisma de Dios.

Objetivo: entender a Schoenstatt como un carisma dentro de la Iglesia, con una respuesta concreta a los desafíos de nuestro tiempo.

- **Primer momento: el mundo ha cambiado**

Seguramente nos ha pasado que cuando vamos a nuestros recuerdos de infancia o recordamos los relatos de nuestros padres o abuelos, nos damos cuenta que cada vez vivimos en una sociedad más secularizada. La presencia de los signos de fe en nuestra vida cotidiana van perdiendo espacio, las tradiciones religiosas lentamente se van disminuyendo y la referencia a Dios es menos frecuente. Para que hablar de los espacios en que directamente son “anti-religión”.

Puede ser que ya nos hayamos acostumbrado o no lo veamos con claridad. Sin embargo, ese apartamiento de Dios en la sociedad nos afecta. Intercambiemos espacios donde echamos de menos la referencia explícita a Dios.

- **Segundo momento: hacer nosotros presente a Dios**

Ya nos hemos dado cuenta de que si queremos que Dios tenga algo que decirnos en nuestra sociedad, en concreto en nuestra familia y nuestra vida, somos nosotros quienes tenemos que hacerlo presente. Ante la disminución de signos exteriores, serán los signos interiores en las familias los que harán presente a Dios de una manera nueva en nuestra sociedad.

No podemos pretender tener “una fe de domingos”. Sabemos que no basta en este tiempo. Tenemos que buscar unir fe y vida de modo mucho más cotidiano. ¿Qué esfuerzos hemos hecho en esta línea que han dado fruto en nuestra familia?

- **Tercer momento: María, nuestra gran compañera**

Tenemos en María una gran aliada. La Alianza de Amor con María en Schoenstatt nos regala esa compañera que nos ayuda a traer a Dios a lo más cotidiano de nuestra vida. María es la que intrínsecamente es capaz de unir lo natural con lo sobrenatural. María es la que nos puede enseñar a traer a Dios en medio de nuestra familia.

Dentro de las muchas maneras que hemos hablado de transmitir la fe a nuestros hijos y los múltiples esfuerzos por vivir los valores cristianos en casa, ¿en qué nos puede ayudar María en esta tarea? ¿Cómo la podemos hacer más presente?



2. Schoenstatt, un carisma de Dios

• Introducción

Todo carisma en la Iglesia es una irrupción del Espíritu Santo que busca actualizar el mensaje de Cristo a las preguntas del ser humano en un contexto histórico determinado. En el P. Kentenich y los primeros Schoenstatt (congregantes) Dios irrumpió con fuerza: les regaló la Alianza de Amor como camino de santidad y respuesta a un mundo cada vez fraccionado entre lo natural y lo sobrenatural.

• Un cambio antropológico¹

En el corazón de la espiritualidad de Schoenstatt late una convicción profunda: *"a la sombra del santuario se co-decidirán esencialmente los destinos de la Iglesia y del mundo"*. Estas palabras del P. Kentenich nos invitan a reflexionar sobre el papel crucial que juega nuestra relación con Dios en la historia y el futuro de la humanidad.

Imaginemos un momento en el tiempo, cuando el Renacimiento y la Ilustración estaban cambiando la forma en que las personas pensaban y vivían. La fe y la vida comenzaron a separarse, y lo humano y lo material empezaron a tomar prioridad sobre lo divino. La Iglesia y la fe cristiana fueron relegadas a un segundo plano.

En este contexto, la espiritualidad de Schoenstatt busca renovar la relación con Dios a través de la Alianza de Amor con María y la búsqueda de la santidad en la vida diaria. Se trata de reconciliar fe y vida, integrando la fe en la vida cotidiana y en la construcción de la historia. El objetivo es recuperar la importancia de Dios en la sociedad y en la vida de las personas.

La forma en que vivimos nuestra fe y nuestra relación con Dios tendrá un impacto significativo en el futuro de la Iglesia y del mundo. Un llamado a reflexionar sobre nuestra propia relación con Dios y a buscar una conexión más profunda con Él.

• Schoenstatt es una respuesta de Dios

La Iglesia Católica ha recorrido un largo camino desde la Revolución Francesa hasta el Concilio Vaticano II. En este período, perdió protagonismo en Occidente y se vio obligada a replantear su modo de intervención en la sociedad.

A medida que la Iglesia se enfocaba en la santidad en medio del mundo, comenzó a reconocer la importancia de la responsabilidad de los laicos en la

1 Cf. El carisma de Schoenstatt, P. Rafael Fernández de A.



transformación del orden temporal. Fue en este contexto que surgieron figuras como el P. Kentenich, quien propuso una espiritualidad que une lo natural y lo sobrenatural.

La espiritualidad de Schoenstatt es especialmente relevante en la sociedad actual, donde la fe viva y la transmisión de la fe son desafíos importantes. Muchas personas practican una fe devocional y emocional que no se traduce en una vida de fe profunda, y la dificultad de transmitir la fe a las nuevas generaciones es un problema creciente.

Schoenstatt ofrece una respuesta valiosa a estos desafíos. Su espiritualidad es un aporte importante para aquellos que buscan vivir su fe de manera auténtica y profunda. En última instancia, la Iglesia Católica sigue evolucionando y buscando formas de relacionarse con el mundo de manera más efectiva, y Schoenstatt es un ejemplo de esta búsqueda continua.

- **Una espiritualidad mariana**

La espiritualidad mariana es un elemento esencial en Schoenstatt. Para el P. Kentenich, la Virgen María es un punto de encuentro entre lo terrenal y lo celestial, la naturaleza y la gracia. La devoción a María ha sido una constante en la Iglesia a lo largo de la historia, desde los primeros siglos hasta nuestros días.

El mismo P. Kentenich vivió una profunda experiencia mariana desde su infancia, especialmente después de ser dejado en un orfanato por su madre. Esta experiencia lo llevó a considerar a María como su madre y educadora, y a descubrir en ella la visión del hombre nuevo que debería iluminar la trayectoria de la Iglesia en los siglos futuros.

La espiritualidad de Schoenstatt se basa en la armonía entre naturaleza y gracia. La importancia de la vinculación con María para alcanzar una vida que integra fe y vida. Para el P. Kentenich, el amor a María es una fuerza que permite vivir en armonía con lo natural y lo sobrenatural, y es un regalo que puede ser experimentado personalmente.